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罗马书 3:1-20 

查克 史密斯牧师主讲 

 

题目：世人偏离正路 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安。感谢主，今天我们进入新约罗马书第三章。 

 

保罗提到犹太人虽然有律法，却不能使人称义，因为要成为义必需行出完全的律

法。因此，外在仪文上的割礼并没有真正的意义；但是在心灵里的割礼，却是神所

看重的。 

 

因此，如果一个人真的是随圣灵行事，虽然他在身体上，没有行过割礼的仪式，但

是神仍然算他是一个在心里受过割礼的人。所以，如果身体行割礼没有对我带来任

何影响，如果遵行律法也无法帮助我公义地站在神面前，那么就很自然地产生问题

了，现在保罗就在第三章第一节将这问题带出来。 
 

罗马书第三章第一节说：『这样说来，犹太人有甚么长处？割礼有甚么益处呢？』 
 

身为一个犹太人，有什么益处呢？如果行割礼不能使我成义，如果靠着行律法都不

能使我称义；身为一个犹太人的益处在那里呢？保罗说：『凡事大有好处』。这是

罗马书三章第 2 节。 

 

现在，虽然保罗说：『凡事大有好处』，但是他实际上在经文里，只告诉我们一个

好处。而保罗将这个好处以「首先」，「最重要的」好处来形容，这就是神将祂的

圣言托付给犹太人。因为神的话是交给他们的。这是一个十分惊人的益处，有了神

的话语的益处，你绝对不要低估拥有神的话语的价值和益处。 
 

神将祂的圣言交托给犹太人，他们也尽最大的努力，谨慎地、准确地保存神的话

话，因此，我们都欠了犹太人一个极为惊人的债，就是他们小心谨慎地保全了神的
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话语，并且将神托付给他们的话话，带给我们，他们尽最大努力，在人类文书的保

存过程中，避免错误，使这话语纯然完全地流传下来。 
 

当一个人被雇用来抄写圣经经文的时候，当然，这被认为是一个相当大的荣誉。这

是一个神圣的信任。他们十分尊重保护神的话语，在抄写的时候，不是一次抄一整

段经文，或是一句一句地抄写；抄写员是一个字母抄写完后，核对正确，然后再抄

写下一个字母；而有另一个人会检查抄写员所写下的字。 
 

在抄写圣经经文的时候，他们不允许有任何的修改涂抺，不允许有任何多出来的笔

划或是改变。如果确实是写错了一个字母，那么他们就会重新再开始抄写，这不是

指把那写错字的那一页重写，而是把一整卷书卷重头开始抄写。整个以赛亚书是被

抄写在一个书卷上如同一幅卷起来的画，如果在最后他们写错了字，他们会把那张

书卷撕掉，数个月的工作都变得白费了，因为他们不能容许有任何一点的错误。 

 

这也是为什么当人们发现死海古卷的时候，对圣经学者造成如此大的兴奋和震撼。

因为在以色列的昆兰山洞里，他们发现了以赛亚书的书卷，这是比现存的任何以赛

亚书卷都早过六百多年的时间。因此，将现存的以赛亚书卷与死海古卷作比较是一

件相当有趣的事，因为，现在可以更接近以赛亚书写作的时期，时间往前跳跃了六

百年之久。 
 

当然，最令人讶异着迷的是，在经文当中，没有一个字是被改变的。 

 

罗马书第三章第 2 节说：『第一是神的圣言交托他们。』 

 

犹太人忠实地保存了神的圣言，他们忠实地覆制抄写下来，并且将神的圣言传递给

我们。对于神的名字，他们就具有极高的崇敬之心，无论他们是写到＂神 God，

以罗欣 Elohim，或是 EL 这是对神的尊称，他们都会去清洗他们使用的笔，洗他

们的手，然后将笔点在新的墨水里来写对神的尊称。但是当他们写到那个代表神的

名字的子音字母的时候，在写下这些子音之前，他们会进屋里去洗澡，换下他们的

衣服，再拿起干净的笔，点上新的墨水，然后写下神的名字的子音，ＹＨＶＨ雅

威，这些字音代表着神的名字。 

 

在这几个子音旁边，他们没有写下母音，因为他们认为甚至在人们的心里都不配将

神圣的神的名字发音出来。因此，他们把抄写圣经经文视为一个神圣的信任。而且

他们也瞭解到，神的圣经交托给他们的益处。神的圣言是被托付给他们犹太人的。 

 

罗马书三章第 3 节说：『即便有不信的，这有何妨呢？』 

 

虽然他们不都全部相信圣经，他们大部份的人都背离神的圣经。 

 

第 3 节继续说：『难道他们的不信就废掉神的信吗？』 
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如果人们不相信神，难道这表示神就因而变得不信实，或是神的信实会变得没有果

效吗？ 
 

保罗说：『 断乎不能！』这是第 4 节。 

 

虽然犹太人中有许多人不信神的话语，但神对他们仍然是信实的。  

 

罗马书三章第 4 节说：『不如说，神是真实的，人都是虚谎的。如经上所记：你

责备人的时候，显为公义；被人议论的时候，可以得胜。』 
  

现在，保罗引用诗篇５１篇，当大卫为他和拔示巴的罪而在神面前认罪的时候，大

卫哭求神的怜悯：『神啊，求你按你的慈爱怜恤我！按你丰盛的慈悲涂抹我的过

犯！… 我向你犯罪，惟独得罪了你；在你眼前行了这恶，以致你责备我的时候显

为公义，判断我的时候显为清正。』保罗在这里引用诗篇５１篇大卫的诗，宣称神

的话语是公义的，祂的判断是清正的。 

 

罗马书三章第 5 节说：『我且照着人的常话说，我们的不义若显出 神的义来，

我们可以怎么说呢？神降怒，是他不义吗？』 
  

现在，保罗使用一些在辩论中最愚笨的方式来说，有些人，他们先接受神的真理，

然后在神的真理上自行作出假设，并且以神的真理为前提，用人的智慧试着来得出

一些理由和解释。这里是保罗所说到一段很特别的辩论。人们说，神既然宣称所有

人都是罪人，而神的恩典会大大临到这些罪人身上，而且神也爱向罪人显明祂的恩

典，赦免罪人。因此，藉着我继续的犯罪，我是在给予神一个机会，来显出祂信实

的公义和荣耀的恩典。因此，我的不义，实际上是成就了神的公义。这么说来，为

什么神还要判定我是不义的呢？我只是藉着行恶事来显明出，当神在赦免我的时

候，是多么的美好恩慈。 

 

然而保罗说： 

3:6 断乎不是！若是这样，神怎能审判世界呢？ 

3:7 若神的真实，因我的虚谎越发显出他的荣耀， 

这是罗马书三章第 6 和 7 节。 

 

现在有许多人，他们都有非常令人兴奋、美妙的见証，其实他们完全是骗子；然而

他们所说的是多么令人感兴趣的事! 也有许多人因为听到这种荣耀的见証而变得

兴奋。许多人是在听到这些神所做的，令人不可思议的见証之后，才接受主。现在

有许多病态的骗子，他们到处在讲道台上，大肆传讲这些奇异的、令人感兴趣的故

事，说神是如何拯救了他们。 

 

几年前，有一个这样的人到美国加州、圣安娜，他宣称自己是一个科学家，在進行

一些太空计划等等。他说到现在已经发展出一些新型的机器，可以利用这些机器用
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在人们的身上，你知道的，磁针是有正极和负极，因此他们将这机器连在即将死去

的人身上，如果这人是一个罪大恶极的人，而这机器的指针就指向负极。但是当他

们将机器连在一些良善的将要死去的好人身上，这指针就向正极。他所说的这些

事，使人们非常兴奋。而且他还说神以一个火球的形式向他显现，并且在车子里面

坐在他的身边等等的事。 
 

如果藉着他的谎话才能显现出神的真理，那么，神为什么还要因他的谎话而惩罚他

呢？你看看有多么多人因为他那荣耀的见証而得救。有许多人都是抱持这样的理论

来思想，他们真是为了达到目的而不择手段。 

 

甚至最近在美国、橘郡也有一个人宣称他自己是一个拉比，他是在橘郡一间大教会

的教师，有很长的一段时间，他都宣称自己是拉比；然而他的妻子最近写了一本

书，暴露出这个人的真面目。但是，有许多人真的因为他的见証和他对圣经的教导

而受到感动，因为他们认为，现在在我们基督徒的眼界里，我们有了从拉比而来的

教导。 

 

罗马书三章第 7 节：『为甚么我还受审判，好像罪人呢？』 

  

人们说，我是说谎的，但是这是为了神的荣耀我才说谎。许多人说，保罗现在告诉

我们的这种话。 
  

保罗说：『为甚么不说，我们可以作恶以成善呢？这是毁谤我们的人说我们有这

话。这等人定罪是该当的。』这是第 8 节。 

 

你知道，这就是为什么我觉得有些人，他们受到的责罚是公义的。如果我是神，我

老早就会将他们驱逐出去。这个世界实在应该为了我不是神而感谢。亲爱的朋友，

神使我刹车停下来。我为了神对我的耐心和宽容而欣慰。但是我并不会为了神对别

人的宽容而感到欣慰。我实在需要神的宽容，我需要，神啊，求你帮助我。 

 

但是人们这种自圆其说的行为就以为行得通，以为自己是一群特别的人。因为看着

我们向神所作的事，就以为神会对我们有十分的宽容忍耐。只要看看我们为了神的

国度所结出这些荣耀的果子，因此，神就会对我忍耐宽容。这实在是错误的。神将

会有审判临到。 

 

现在，保罗问了这个问题： 

罗马书三章第 9 节说：『这却怎么样呢？我们比他们强吗？』 

 

这是说，难道犹太人比外邦人更好吗？ 

 

第 9 节说：『决不是的！因我们已经证明：犹太人和希腊人都在罪恶之下。』 
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因此，身为犹太人和外邦人是没有任何区别的，我们都是罪的捆锁之下。因此，你

不会因为身为犹太人就以为比外邦人更好；因为我们都是罪人。 
 

罗马书三章第 10 和 11 节说： 

3:10 就如经上所记：没有义人，连一个也没有。 

3:11 没有明白的；没有寻求神的； 

 

这是保罗从诗篇引用的一段奇妙的经文，这也是神所宣称的一段奇妙的经文。神

说：『没有寻求神的』。我们经常听到有些人说：「嗯，所有的宗教都引人归向

神，毕竟，如果一个人是真诚的，难道神不会接纳他的真诚吗？看看这些人怎样寻

求神！他们花几个小时来默想，当然神将会接受他们，因为他们是在寻求跟随

神！」然而诗篇的经文中说，他们不是在寻求跟随神。如果他们不是在寻求神的

话，那么他们在寻求什么呢？ 

 

在他们心里隐藏的动机是，正如他们会告诉你的，他们是在寻求心里的平安。那些

进入默想状态的人，他们说自己得到心里的平静，他们是为了心灵平静而这么做，

这就是他们所寻求的事。他们不是真正地在寻求神，而是在寻求心灵的平静和安

定。 

  

第 12 节说：『都是偏离正路，』 

  

这正路，就是指神的道路。 
  

12 节:『一同变为无用。没有行善的，连一个也没有。』 

 

现在，保罗引用更多来自诗篇的圣经经文。 

 

罗马书三章第 13 到 18 节说： 

3:13 他们的喉咙是敞开的坟墓；他们用舌头弄诡诈，嘴唇里有虺蛇的毒气，3:14

满口是咒骂苦毒。 

3:15 杀人流血，他们的脚飞跑， 

3:16 所经过的路便行残害暴虐的事。 

3:17 平安的路，他们未曾知道； 

3:18 他们眼中不怕神。 

 

这是神对人的控诉，神是藉着诗人来说话，宣称人背离神的情景。 

 

罗马书三章第 19 和 20 节说： 

3:19 我们晓得律法上的话都是对律法以下之人说的，好塞住各人的口，叫普世的

人都伏在 神审判之下。 
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3:20 所以凡有血气的，没有一个因行律法能在 神面前称义，因为律法本是叫人

知罪。 
  

这也是人们在论到神的律法的时候，常常犯下的基本错误。神从没有赐下律法来使

人因为遵行律法，就会变成义人；这绝对不是神赐下律法的本意。因为律法不能使

人称为义，甚至就算你谨守律法，你也不能称义。因为律法使人知道罪，这才是有

律法的原本目的，使整个世界在神的面前都显为有罪的，或是使整个世界能够认知

到，他们在神面前的罪。这就是神赐下律法的目的，因为律法是无法使人成为义。 

 

好了，亲爱的朋友，弟兄姐妹，这次我们分享到这里。下次我们继续讲解罗马书，

请准时收听。 
 

愿神与你同在，愿神赐福给你，愿神以祂的爱和能力来保守你，使你在这一周，成

为神所使用的器皿，将祂的爱与别人分享，当你与人们相处的时候，因为你与主耶

稣的关系，使你能成为别人的祝福，愿你因为与主耶稣同行，而有力量和蒙祝福。 


